

# PRESENTACIÓN

**T**zhoecoen, es la revista científica de la Universidad Señor de Sipán, mediante la cual, el Rector Fundador apoya la publicación del conocimiento generado de la investigación científica de los académicos sipanenses y del entorno nacional e internacional. El significativo nombre Tzhoecoen, es una palabra muchic referida a “mensajero”, entendido como el portador de la voluntad de los dioses y su saber. Tiene como objetivo publicar resultados de investigación referidas a diferentes áreas del conocimiento, por ello su naturaleza es multidisciplinaria.

Su publicación es semestral, está dirigido a académicos, investigadores y público en general del ámbito local, nacional e internacional. Esta edición corresponde al volumen 5, número 2 perteneciente al segundo semestre del año 2013, el código ISSN es 1997-3985; contiene la mitad de artículos originales y de autores externos a la entidad editora. Los artículos científicos han sido organizados en seis secciones; al final se presentan las orientaciones a los autores para que los lectores puedan hacernos llegar sus artículos científicos considerando las políticas editoriales, esa misma información se pone a disposición del público en general en <http://www.uss.edu.pe/investigacion/ojs>

La primera sección referida a investigaciones educativas, donde se incluyen los artículos científicos relacionados a: Modelo de un departamento para la orientación psicopedagógica en la universidad por Ricardo Eladio Coronel Trujillano; Estrategias educativas para la formación ambiental en el nivel primario del departamento de Lambayeque por Gioconda del Socorro Sotomayor Nunura, Rosa Elena Sánchez Ramírez, Segundo Luis Martín Díaz Sotomayor; Estudio de casos para el aprendizaje de la estadística inferencial en estudiantes de la escuela profesional de administración de la Universidad Señor de Sipán-Chiclayo por Betsy Pamela Arrunategui Huamán.

La segunda sección referida a investigaciones sociales, que incluye los artículos científicos relacionados a: Medios de comunicación y tratamiento de temas sensibles: percepción y expectativas de los habitantes de la región Lambayeque – 2012 por Luis Rolando Alarcón Llontop, Iván Medardo Morales Chavarry; Análisis de los portales de transparencia estándar de las Municipalidades de la Región Lambayeque por Luis Rolando Alarcón Llontop.

La tercera sección referida a investigaciones en ingeniería, que incluye el artículo científico: Sistema inteligente de diagnóstico médico de infecciones

respiratorias agudas de niños menores de 5 años por Heber Ivan Mejía Cabrera, Luis Vives Garnique, Wilson Hebert Cruz Cabrera

La cuarta sección referida a investigaciones en ciencias, que incluye los artículos científicos: Evaluación de las características fisicoquímicas del maracuyá (*Passiflora edulis*) por Lourdes Esquivel Paredes, Augusto Mechato Anas-tasio, Walter Bernardo Símpalo López, William Aldana Juárez; Nivel de conocimiento en seguridad del paciente en las enfermeras del Hospital Regional Docente las Mercedes, Chiclayo 2012 por Lucila Katerin Carpio Delgado, Jorge Richard Pesantes Huamán.

La quinta sección referida a investigaciones históricas, que incluye los artículos científicos: Inmortalidad de los ancestros: plantas, dioses y filcas, en el norte del Perú por Julio Cesar Fernández Alvarado; La memoria onírica al pie de la sierra nevada por Víctor Alfonso Benitez Corona.

La sexta sección referida a investigaciones en Economía, que incluye los artículos científicos: Eficiencia pública, competencia, corrupción y facilidad de hacer negocios: Una comparación relativa para países de Latinoamérica por Carlos Alberto León de la Cruz; Diseño y evaluación de estrategias: Una aplicación en la empresa hortus por Pedro Espino Vargas, Carlos León De La Cruz.

Todos los artículos científicos han sido sometidos a un sistema de arbitraje que incluye revisión de pares y revisores externos quienes realizan las correcciones u observaciones que sean pertinentes; luego cada manuscrito fue devuelto a los autores para que realicen las correcciones u observaciones que sean pertinentes. En caso los revisores emitieron opiniones contradictorias, se envió a un tercer revisor. Luego, el manuscrito fue sometido a una revisión de redacción y finalmente para la diagramación. La versión final tal como fue publicada se envió a los autores para su corrección y aprobación, finalmente el Comité Editorial fue quien rechazó o aprobó la publicación a través del medio impreso y virtual, en ambas modalidades la distribución es de manera gratuita.

Enriquece este volumen, una galería de artes fotográficas relacionadas a la Sacerdotisa de Chornancap, una gentil cortesía del arqueólogo Carlos Wester La Torre, quien es actualmente el Director del Museo Brunnig de Lambayeque en Perú.

Directora